
Visio Comité Directeur LOCCO 25 Sep 23 
 
  
Participants: Barthès Gérard ; Blein Jean-Louis ; Capbern Patrick ; Falcone Leo ; Berger 
Valérie, Ramblière Frédéric, Audouin Laurent , Isabelle Champtiaux,  
Invitée : Anne Ille 
Absent : Brugat Mathieu 
 
Ordre du jour : 
 

• 20h00 Présentation du projet Outdoorvision : Anne 
• 20h15 Calendrier ligue 2024 (et 2025),  
• 20h35 Subv Région 2023/24 (besoins en matériel), 
• 20h45 Difficulté CDCO34 
• 21h00 priorités 2023: 

o Cahier des charges Site LOCCO (J-Louis); 
o Actions séminaire experts (Laurent) 
o Point covoiturage 
o Bénévolat et simplifications. 
o Sujets pour Conf de Présidents de ligues ? 

• 22h00 Point Commissions (Locco'Com, formation, stages jeunes,...) 
• 22h20 Points divers : médailles J&S 
• 22h30 fin réunion 

 
 

Présentation du projet Outdoorvision : 
 
Anne Ille, référent LOCCO, a assisté à la formation FFCO des 10-11 Sept. 
Plateforme dépendant du ministère des sports. But non lucratif 
Collecte des données via des appli, soit de façon individuelle. Possibilité via Livelox ? 
Agrégation des données : 3 personnes 5 fois au même endroit 
Exemple sur chpt ligue LD du 12/03 : aucun segment n’apparait. Il faut avoir un compte 
outdoorvision, connecter sa montre 
Exemple sur forêt de Monclar PPO : pas suffisamment de traces 
Si des choses sont développées sur la CO, avoir une visualisation dans le temps 
Avoir les emprises des cartes de CO 
Il faut être référent pour visualiser les traces. Un utilisateur de base ne les voit pas 
 
 

Calendrier ligue 2024/25: avancement 
 
Messages de relances sur calendrier ligue 2024 envoyés aux CD et clubs. 
A ce jour, 10 courses CN programmées. 3 RDE prévus finalement. 
Pas encore de proposition pour Champ Ligue LD et Relais. 
Le CDCO66 pourrait être candidat au Champ Ligue LD, si des cartes O’France initiales (Les Angles ou 
les Airelles) peuvent être utilisées en Juillet au plus tard ; le CoDir confirme qu’une course majeure 
par la Ligue n’est pas à envisager à court terme (2026) sur ces cartes, qui sont donc ouvertes à une 
utilisation locale. 
Faire un retour au CDCO66 : orienter vers la carte des Airelles pour le Chpt ligue LD. 
Note post-réunion : Patrick C en a informé F.Tourneur qui va regarder, mais envisage plutôt un WE de 
régionales en Sept. 



NatSO 2025 : Le COORE et le TOAC s’apprêtent à candidater, terrain à Laure-Minervois (11), pour le 
printemps 2025. Le principe est validé par le CoDir. 
 

Subv Région 2023/24  
- Fonctionnement : voir projet de budget prévi LOCCO 2024. 
- Matériel : que prévoir ? licences OCAD, tenues HNOcc,… ? 
 
La ligue subventionne en priorité les cartes de régionales, puis les cartes d’événements nationaux 
(règlement financier). 
10 licences Ocad pour les formations. Pas besoin de nouvelle licence.  
Maillots HNOcc : à racheter sur subvention région 2024 (reste 71€ de la subvention 2023) 
Besoins en matériels spécifiques pour le groupe HNOcc ? Action Patrick : voir Ludo et Gilles 
Note post-réunion : Patrick C a interrogé la Commission jeunes sur les 2 points. 
Validation du budget proposé par Gérard 
 

Situation CDCO34 : 
 
Rappel position CoDir LOCCO envoyée aux acteurs locaux le 6/7 :  
- La Ligue a signalé être à la disposition du CDCO34 pour toute aide à la clarification et la relance. 
- Le Codir recommande que la priorité soit donnée à la clarification de la situation présente, 

permettant la poursuite de son activité: 
o si cela suffit, par une attestation écrite du bureau actuel, concernant les engagements 

en cours du CDCO34; 
o sinon, par la commande d'une expertise plus formelle (niveau de détail à définir) 

Le CD CDCO34 avait par la suite indiqué préférer cette dernière option. 
En attendant clarification, le bureau actuel est finalement resté en place, pour gérer les affaires 
courantes, mais la salariée a démissionné. 
 
Les messages sur le sujet reçus le 18/09/23 : 
- Demande en cours d’affiliation du nouveau club MBLO (Montpellier Biathlon Loisirs Orientation), 

suspendue à la démission de C.Ferrand de la Présidence d’AMSO. 
- Message de la FFCO demandant au CD AMSO de désigner un nouveau Président. 
- Courrier des CoDir CDCO34, AMSO, et MUC, dénonçant la situation actuelle, et demandant le 

support à la Ligue et à la FFCO : permettre l’audit CDCO34 prévu, et pour l’AMSO de récupérer 
matériel club et factures correspondantes. 

- Réponse de la FFCO à ce courrier du 20/09 : en cas de non remplacement d’un Président 
démissionnaire, c’est le CoDir club qui endosse les responsabilités club ; rappelle les voies pour 
démettre CoDir ou Bureau, répond sur l’affiliation MBLO non effectuée mais en cours. 

 
Proposition d’une médiation par la ligue. Isabelle contacte le CDCO34 et l’AMSO pour organiser une 
concertation, avec 2 représentants Ligue pami Isabelle, Fred, et Patrick. 
Il sera important que les 2 parties s’engagent, avec un C/R écrit, et que ces engagements soient 
suivis. 
 

Priorités 2023:  
 

• Rénovation site LOCCO:  
Action : Cf questionnaire envoyé par Fred, à commenter par tous pour le 7 Oct. 
L’étape suivante sera l’établissement d’un cahier des charges, pour refonte du site. 
 



• Actions séminaire experts (Laurent) 
Voir point des actions. 
Actions Laurent : 

- Préparer un point des actions ouvertes pour le prochain CoDir ; 
- Fixer la date du séminaire 2024. 

 

• Covoiturage: voir challenge interconnecté FFCO/ Sport-Planète MAIF, près de 288 000 km 
économisés déclarés depuis le 1/4/23. 

o LOCCO 3ème ligue ; CDCO31 4ème CD ; TOAC 4ème club, AOC 14ème/37. 
Nota : soutien MAIF à la FFCO : 12000€ / an 
Covoitribu : pas utilisé. A ne pas reconduire 
Parkings ou tarifs inscription différenciés ??  

- Parkings : peu adapté pour des courses régionales ; valable pour de gros événements ou 
des situations particulières  

- Tarifs, compliqué à mettre en œuvre  
 

• Favoriser le bénévolat. 
 

o Formation administrative bénévoles : position FFCO : gestion à voir par formations 
CROS (payantes en général) /CDOS (gratuites en général) ; administration : à traiter 
par chaque ligue. 

 
Questionnaire sur le besoin envoyé via la Locco’Com, et rappel aux clubs début Sept, pour 
réponses avant fin Sept ; 1 seule demande reçue à ce jour, mais sans préciser le sujet, même 
après relance.  
Proposer un groupe de soutien pour les demandes de subvention (Valérie, Fred, Gérard, Patrick, 
et Léo si besoin) 
Note post-réunion : Patrick C en a informé les CD et clubs. 
 

o Simplifications au niveau Ligue: points ouverts 
 
- Formation: on pourrait imaginer la possibilité de la commission ligue d'envoyer en rattrapage les TR 
et CCR de courses particulièrement à problèmes. Objectif louable, mais compte tenu du peu de 
bénévoles, difficile à mettre en œuvre.  
Possibilité de mettre en place d’une fiche d’échange entre le TR et le CCR, permettant de tracer leurs 
échanges a posteriori : action commission formation à suivre. 
  
- Simplifier les annonces de course : Action Ludo Ruiz : Proposer un format odt ou pdf pour les 2 

annonces (Reg et Dep). 
 

- Simplifier les tarifs des courses : très nombreux, que ce soit au niveau national ou régional, et 
peu lisibles pour des néophytes et les non licenciés: Ligue à travailler pour une future AG, chacun 
fait des propositions. Action ouverte jusqu’à fin Octobre. 
 

- Simplifier le nombre de licences: compétition, découverte, loisir santé, les tarifs catégories 
d’âges: Ligue à travailler pour une future AG, chacun fait des propositions. Action ouverte 
jusqu’à fin Octobre 

 
- Suppression des redevances: montant équivalent à forfaitiser dans les affiliations (licences et/ou 

clubs), à la place d’une redevance par coureur et par course (nota : a déjà été traité en AG FFCO il 
y a quelques années) ; consulter les clubs de la ligue en amont.  



Montant annuel des redevances (si O’France) : 150k€, soit +15€/licencié (affiliation et/ou 
licence), pour compenser.  

 
o Sujets pour Conf de Présidents de ligues (25/11) 

- Clarifier les avantages et inconvénients de la suppression des redevances vs augmentation 
affiliation et licences 

- Développement covoiturage : tarifs différenciés 
- Difficultés à faire les calendriers et baisse de la participation aux courses : ce constat est il 

partagé avec les autres ligues ? 
 
Participants LOCCO : Patrick C. Avertir très rapidement si 1 autre participant-e. 
 
Autres points Commissions:  
 
Commission sportive :   
Cf calendrier 2024. 
 
Commission formation : 
Sollicité par Ligue nouvelle aquitaine pour une formation commune animateur (nouvelle-Aquitaine) 
et moniteur (Occitanie) 
 
Commission COM : 
Locco’Com Sept/Oct 
Rappel Champ Ligue MD anticipé, avec catégories 2024 : Patrick 
Sujet sur outdoorvision : Anne 
Retour sur la semaine O’France : Valérie 
Contributions à demander par JLB pour le 10/10 
 
Commission Jeunes:  
Calendrier stages mis à jour : 
- 18-19/11 HNOcc Tarn 
- 2-3/12 HNOcc Lot 
- 13-14/1 RDE LOCCO Lézignan avec support DTN demandé 
- 27-28/1 RDE LNACO (33) 
Fred mentionne une proposition de WE commun GPNA-HNOcc. 
 
Commission DAR :  
RAS 
 
Commission Carto : 
RAS 
 
Points Divers:  
 
Courrier DRAJES sur candidature aux médailles J&S. Pas de suite à donner au niveau Ligue. 
 
Championnat de France de CO des collèges 2024 sera en Midi Pyrénées : La Ligue n’a pas été 
contactée ; Laurent Audouin a eu l’info par un coureur de l’ASO Sillery 
  



 
Prochaine réunion :  

• Déb Novembre: Prépa Conf Prés de ligues, Point Commissions, priorités année N, Subvention 
carto, lancement prépa AG ligue 

 
 


